

¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION ORGANIZACION
APOSTOLADO

AÑO VIII—Panamá, 11 de Enero de 1948—Nº 682

Administración: Teléfono 922

1948, Año de muy graves decisiones, dice el Papa a los Diplomáticos

CIUDAD DEL VATICANO, (NC).—1948 “será indudablemente un año de muy graves decisiones, quizás de irrevocables decisiones”, dijo Su Santidad el Papa Pío XII en su discurso en francés a los miembros del Cuerpo Diplomático acreditado ante la Santa Sede, para añadir que no compartía “la opinión de quienes de antemano consideran al nuevo año como uno de los más calamitosos de la historia”.

Actualmente hay en el Vaticano 14 Embajadores, 18 Ministros y 7 Encargados de Negocios; esta audiencia conjunta es la primera, pues otros años cada diplomático fué recibido individualmente para cambiar el tradicional saludo de Año Nuevo.

“Al comenzar este año de

1948, cuyo futuro está lleno de ansiosa incertidumbre, vemos como en espíritu, reunida a Nuestro alrededor, a la gran familia de pueblos de los cuales vosotros sois mensajeros y representantes. Nuestra ferviente plegaria sube a Dios para implorarle la felicidad, la prosperidad, el bienestar y el progreso de esos pueblos,” dijo Su Santidad.

“Empero, también aquellas naciones no representadas aquí están presentes en nuestros pensamientos, y nuestra solicitud se extiende hasta ellas, siendo como son objeto de nuestras oraciones constantes.

“Hoy más que nunca todos los hombres de visión clara y desinteresada están convencidos de la indivisibilidad de la paz. No importa cuán

formidables puedan ser los obstáculos para la realización de este ideal, no podrán descorazonarnos. Por el contrario, llenos de esperanza, Nos rehusamos a compartir la opinión de quienes de antemano consideran al nuevo año como uno de los más calamitosos de la historia. No; este será indudablemente un año de muy graves decisiones, quizás de irrevocables decisiones, un año en que el mundo se encontrará como nunca en una decisiva encrucijada de su historia.

“Sin embargo, continuaremos esperando, y orando, como continuaremos recordando y predicando a aquéllos encargados de cumplir esa misión decisiva, que no pierdan de vista la indivisibilidad de la paz, que no olviden que la paz interna de los pueblos y la concordia con las otras naciones es un ideal demasiado caro, demasiado precioso, para creer que se pueda pagar a otro precio que no sea el de grandes renunciamientos y sacrificios”.

Ausentes de la audiencia se encontraba Teodoro Solacolo, Encargado de Negocios de Rumania, que presentó su renuncia inmediatamente después de que abdicó el Rey Miguel.

UN CATOLICO EN LA PRESIDENCIA SUIZA

BASILEA, (NC).— El Dr. Enrico Celio, miembro del Gobierno Federal Suizo desde 1940, ha sido nombrado Presidente de Suiza durante el año de 1948 por la Asamblea Nacional. Antes había sido electo ya presidente de la Confederación. Ha sido periodista eminente. El Dr. Celio, católico práctico, adquirió su doctorado en leyes en la Universidad Católica de Friburgo.

EDITORIAL—

LA BATALLA POR LA PAZ

Con Cristo o contra Cristo

Cuando su Santidad el Papa Pío XII contrapuso el Mensaje de Belén a la “lucha titánica entre las dos fuerzas que ahora se disputan el predominio del mundo”, antes de señalar sus causas asentó claramente: “Nuestra posición entre los dos campos opuestos se halla exenta de todo prejuicio, de cualquier preferencia... es ajena a toda suerte de consideraciones temporales. Estar con Cristo o contra Cristo, eso es todo”.

He ahí una declaración lúcida que cierra certeramente un año de otro modo estéril para la paz. Causa de la inútil agonía: la “estrategia de la mentira”.

PRAVDA, irónicamente “La Verdad” en ruso, acababa desde Moscú al Vaticano de maquinar revoluciones en Italia y Francia, por inspiración de los militares de Estados Unidos, agregando que “ocultaba depósitos de municiones y armas” en monasterios y escuelas, para ponerlas en el futuro al servicio de los “reaccionarios”.

La Asamblea Nacional de Italia adoptó por 453 votos contra 62 la Constitución de la República, aboliendo oficialmente la monarquía. El Ex-Rey Víctor Emanuel moría en destierro entretanto.

Una nueva pesadilla para el Gobierno del Primer Ministro de Gasperi: la renovada agitación comunista provocada entre los campesinos para lograr inmediatamente drásticas “reformas agrarias” con “la expropiación de las propiedades sobrantes”.

Grecia, preñada de turbulencias balcánicas cuya compilación internacional es difícil predecir, ve formarse en su seno el “Primer Gobierno Demócrata Provisional de Grecia Libre”, proclamado por insurgentes comunistas en la parte septentrional del país. El Gobierno Griego se apresuró a consumir arrestos en masa entre los simpatizantes del nuevo régimen, que lleva todas las trazas de ser reconocido rápidamente por los satélites rusos en los Balcanes, Yugoslavia, Bulgaria y Albania.

Moscú orgullosamente cantó al mundo que el 99% de los votos en las elecciones locales en Rusia fueron para los candidatos del omnipotente Partido Comunista.

Al mismo tiempo fulminó su voz airada contra los

(Pasa a la 2ª Pág.)

Temas sobre Vocaciones

CLASE DE DIBUJO

Es muy sencillo lo que vamos a aprender hoy, dijo el anciano profesor, mientras empezaba a tirar líneas sobre el tablero, con precisión y destreza. Se trata de dibujar el cuerpo humano. Vamos a hacerlo primero de perfil, y tomaremos como modelo un Cristo!

Entre tanto nosotros todavía estábamos desplegando el papel para empezar.

—“Antes de hacer un dibujo, continuó, hay que geometrizarlo, y este es el mejor modo de hacer un croquis o “mise en place” como se dice en francés. Ya está”.

—Padre, eso sí está trabajoso!

—“No!! Es muy sencillo. Mire: la cabeza es un helicoide, el tórax más o menos un rectángulo, luego una línea curva para el estómago, y una en declive un poco sinuosa, para marcar las costillas. La espalda es una línea curva muy fácil, y no más. Ustedes comprenden que yo tengo todas estas líneas en la cabeza, y lo mismo tienen que hacer ustedes. Ahora vamos a terminarlo”.

—Padre, yo no he hecho todavía la “mise an... cómo es.....?”

—“Ah’ “me” qué quiere? Voy a acabarlo y voy a ver qué es lo que ha hecho”.

Y empezó a borrar y acentuar las líneas, y a darle ex-

(Pasa a la 5ª Pág.)

Revocada la multa a una Radioemisora mexicana que difundió un Sermón Guadalupano

CON CRISTO O CONTRA CRISTO

(Viene de la 1ª Pág.)

esfuerzos que hacen las organizaciones obreras en los países occidentales para librarse de la infiltración comunista; dirigió sus iras sobre todo contra el sindicato francés anti-comunista que dirige Leon Jouhoux (1,000,000 de miembros ya). Se efectúan también en Inglaterra esfuerzos enderezados a proteger los sindicatos contra la influencia moscovita.

Estas jugadas robustecerán otras medidas similares adoptadas por los trabajadores en América. El péndulo abandona la izquierda.

A la vez, el Congreso de los Estados Unidos repasa los puntos del programa a largo alcance que para ayudar a la recuperación económica de Europa presentó el Presidente Truman poco antes de la Navidad: 17 billones de dólares en auxilio a 16 países, entregados en cuatro años, para robustecer con su autonomía económica su lucidez social y política.

Aquí nos vienen a la mente las palabras del Santo Padre: "Es evidente que una Europa tambaleante y azotada por dificultades económicas y el caos social, se entrega más prestamente a las seducciones y a la ilusión de un fatuo estado ideal, que una Europa sana y fuerte, poseedora de una clara visión".

Igualmente la voz del Papa describe, maestra de la síntesis, la conversión al mal de nuestro tiempo: "Entretanto, los propagandistas de tan ilusas maquinaciones no pierden esfuerzos para hacer conversos a su causa entre los fanáticos y los incautos, cuyo objetivo, a la vez, será el de arrastrar a su pueblo por la senda de la ruina que otros recorrieron ya antes que ellos, no porque así lo querían, sino porque todas sus libertades civiles y religiosas habían sido sistemáticamente aniquiladas".

¿Cuántos fanáticos y cuántos incautos hay por doquier?

Otras trincheras en la batalla por la paz:

1) Yugoeslavia, bajo la égida comunista, sentencia a no menos de 15 sacerdotes, acusados de "espionaje", por enviar a "agentes extranjeros" informes sobre la situación política y económica de ese país.

2) La Radio Vaticana inicia transmisiones a los pueblos bajo la órbita rusa, en idiomas eslovaco, checo, croata y esloveno, para llevarles un mensaje de consuelo.

3) Lima (Perú) se prepara a celebrar una asamblea internacional de federaciones obreras libres de la influencia comunista en América.

4) El comentarista estadounidense J. J. Gilbert (NCWC News Service), al observar que los líderes de los Partidos Demócrata y Republicano miden sus actuaciones con la mirada puesta en las elecciones presidenciales de Noviembre, lamenta que festinen, obscuran o pospongan decisiones vitales precisamente en uno de los periodos más críticos de la historia; el pueblo sabe que la "política" retarda la ayuda a Europa, mantiene la inflación y perjudica las relaciones obrero-patronales. Y cita palabras de la Enciclica *Optatissima Pax* (diciembre 20, 1947): "Al mismo tiempo incumbe a todos comprender que la crisis social es tan grande al presente, tan peligrosa para el futuro, que ésta hace necesario que cada uno, muy en especial quienes posean más bienes, ponga al bien común por encima de sus ventajas y ganancias privadas... La lu-

CIUDAD DE MEXICO, — (NC).—El Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas Lic. Agustín García López revocó una multa de \$10,000 (pesos mexicanos), que la Dirección General de Comunicaciones había impuesto a la Radioemisora XEW por haber transmitido un sermón desde la Basílica del Tepeyac, durante las fiestas guadalupanas del 12 de diciembre.

La nota de revocación dice al subalterno que dados los testimonios aducidos por la Radiodifusora, sus transmisiones no violan la seguridad del Estado, no alteran la paz o el orden público, no atacan al Gobierno o los intereses personales, ni mucho menos inducen a la comisión de algún delito.

El sermón en cuestión fué pronunciado en la Basílica de Santa María de Guadalupe por el Pbro. Luis G. Hernández. A la vez participó en las ceremonias el Coro de Cantores del Vaticano que visita México bajo la dirección de Mons. Licinio Recife, y cuyos magníficos números transmitieron por control remoto varias radiodifusoras mexicanas.

Cada vez que concluía el Coro sus cantos, los controles interrumpían la radiodifusión para no recoger en los micrófonos las frases litúrgicas de los oficios, ni la predicación. Sin embargo una de las esta-

ciones, informó luego un diario vespertino, por omisión deliberada o por olvido, transmitió íntegramente las ceremonias, inclusive el sermón; a pesar de que los oficiosos escuchas de la Dirección General de Comunicaciones se apresuraron a localizar la estación y urgir la suspensión, el tiempo transcurrido fué suficiente para cubrir el programa completo, "con gran disgusto de Comunicaciones y gran júbilo del pueblo", agregó el diario.

"Un generalazo, jefe del departamento de telecomunicaciones de la SCOP pretendió imponer una multa de diez mil pesos a la estación de radio que tuvo la osadía de transmitir las ceremonias religiosas celebradas en la Basílica de Guadalupe... Solamente los buenos oficios del titular de la SCOP señor García López impidieron que la tropelía fuera consumada", informó *Ultimas Noticias*, de esta ciudad, para comentar luego:

Resultan de este suceso dos actitudes: por una parte, el trasnochado jacobinismo de un generalote (en) alardes pasados de moda y envejecidos; por otra parte, la ponderación de un Secretario de Estado, que da muestras de respeto al sentimiento del pueblo mexicano.

"El contraste de esas dos

cha de partidos ha sido y será para muchos pueblos una calamidad mayor que la guerra misma".

5) Igualmente otras naciones, especialmente de América, presencian luchas políticas muy lejos de aquel deseo expresado también por Pío XII en la citada Enciclica: "Es absolutamente urgente apaciguar los espíritus, retornarlos al consenso fraterno, a la mutua comprensión, a la cooperación recíproca, para que así puedan todos llevar adelante aquellas doctrinas y aquellas normas directrices consecuentes con las enseñanzas cristianas, y con las exigencias de la hora actual".

Al llegar 1948, la cuestión es la misma: Con Cristo, o contra Cristo.

actitudes, y el triunfo de la comprensiva y sana sobre la cerrada y necia, da indicios claros de la evolución que México ha experimentado. Ya los generalotes que pretendían imponer su voluntad y dárseles de muy revolucionarios a cambio de maltratar los sentimientos del pueblo, están declinando; y su autoridad es menos poderosa que la de los hombres sensatos que procuran hacer marchar la administración pública de acuerdo con el sentir popular.

"Este triunfo, aunque parcial, da a México la esperanza de que algún día prevalezca totalmente el buen sentido sobre la incomprensión, y de que la cultura supere a la estulticia", cerraba su reflexión el diario mexicano.

CIUDAD DE MEXICO, — (NC).—En carta autógrafa el Excmo. Mons. Luis María Martínez, Arzobispo de México, agradece la presencia del Coro del Vaticano en las fiestas de Santa María de Guadalupe en esta capital.

"Es un acontecimiento artístico de grande importancia la venida a México del Coro", escribió el Prelado. "Por una delicadeza que los mexicanos debemos agradecer profundamente, quiso llegar a esta ciudad el 12 de diciembre, fiesta de la Reina de México y Patrona de la América Latina".

LOS CATECUMENOS, POR LO GENERAL, NECESITAN MEDICINAS

NEW YORK, (NC). — Un número sin precedentes de obispos misioneros de China, Egipto, Africa, Ceilán, India y las zonas meridionales de los Estados Unidos, han cooperado en el establecimiento de nuevos dispensarios y hospitales en sus territorios, y al mismo tiempo han solicitado más ayuda a la Misión Médica Católica con sede en esta ciudad, anuncia su director el R. P. Eduardo Garesche S. J. Los misioneros alaban en especial el trabajo de las Hijas de María Salud de los Enfermos, que laboran en las obras de la Misión Médica.

¡NAVIDAD! — ¡AÑO NUEVO!

LIBRERIA "SANTA ANA" Calle D. Nº 1.

Lindos NACIMIENTOS — Preciosas TARJETAS en español e inglés a 5 cts. y 10 cada una con su sobre.

Antes de comprar las suyas no deje de visitar-nos.

LEA USTED BUENOS LIBROS Y COOPERE AL MEJORAMIENTO DE LA SOCIEDAD, PONIENDOLOS AL ALCANCE DE SUS SEMEJANTES

ANUNCIE EN
'ADELANTE'

La Lucha de los Católicos en la salvación Social del Caribe

PUERTO ESPAÑA, Trinidad, (NC).— La revolución, claman los izquierdistas. Reducid la población con medidas anticoncepcionales, declaran muchas autoridades coloniales británicas y estadounidenses. Desarrollad colonias de pequeños agricultores, pero a corto plazo, para no perder nuestro control, dicen los grandes terratenientes y los explotadores.

Pero la campanada católica es: dividid las tierras, cread una clase autónoma de pequeños labradores, libres, dueños de su tierra.

“Campesinos de Santa Lucía, despertad, que vuestro dinero y vuestro sudor va a parar a manos del gobierno. Se consuma una injusticia inminente, ¿vais a permitirlo?”

Tales las palabras de *El Comentarista*, semanario de las Islas de Barlovento dirigido por los Padres Dominicos ingleses, y que muy bien pueden aplicarse no sólo a la isla de Santa Lucía, sino a las Antillas todas en la batalla que mantienen los católicos para transformar la estructura económica y social de la zona desesperadamente enferma del Caribe.

La esclavitud y la economía del azúcar se han combinado para dejar la propiedad de las Indias Occidentales en manos de unos pocos terratenientes, en su mayoría ausentes; durante los últimos 50 años se han multiplicado los descendientes de los esclavos de antaño, creando un proletariado sin tierra, en exceso de las necesidades de las plantaciones regidas con conciencia monopolista. Así se han complicado los problemas sociales y políticos, vegetando grandes muchedumbres sin oficio ni beneficio, entregadas a la miseria, malamente abrigadas, peor alimentadas y presas fáciles del paludismo y los anquilostomos.

La reciente guerra sacudió a estos pueblos. Millares de gentes encontraron empleo en la construcción de bases militares para los Estados Unidos en la zona del Caribe. Por primera vez en sus vidas recibieron buenos salarios. Por la primera vez, también, cayeron bajo la influencia de la propaganda izquierdista: muchos líderes sindicales, enganchados en barcos mercantes norteamericanos, lo mismo

(Correspondencia especial de NC.)

que varios técnicos e ingenieros empleados en las bases, les abrieron los ojos a la injusticia de su miseria social, y les ofrecieron la revolución como la solución única.

Los habitantes de las Antillas no han olvidado sus palabras. Se acabaron los trabajos, hoy sólo reciben los más afortunados de cuatro a ocho dólares a la semana, pero el costo de la vida se ha triplicado. Se acabó para siempre aquella resignada actitud ante la miseria, y por doquier se multiplican los sindicatos y los partidos políticos, que con frecuencia echan mano de la violencia y el rencor. Durante 1947 hubo varias huelgas en los yacimientos petrolíferos, en las plantaciones de azúcar, en los muelles y en las obras públicas de la Isla de Trinidad, salpicadas de violencias, sabotajes y asesinatos; y aun cuando en la mayoría de los casos se dominó con la fuerza a los trabajadores, son muchos los que comienzan a comprender que la sola fuerza no bastará para domeñarlos por más tiempo.

Sobre todo que los agitadores comunistas no descansan. Algunos patronos acusaron a los comunistas de haber introducido explosivos en los campos de petróleo de Trinidad, durante la ola de sabotaje. Uno de los líderes sindicales se unió a la Confederación de Trabajadores de América Latina, que jefea el izquierdista Vicente Lombardo Toledano.

Las autoridades comienzan a reconocer que urgen drásticas reformas para evitar un caos completo; pero acudieron a locas medidas, como la de reducir la población en todos los territorios británicos limitando artificialmente la concepción, tal cual recomendó oficialmente una Comisión Real. Gracias a la indignación pública, y a la firme oposición de los Obispos católicos, las autoridades se vieron obligadas a posponer sus planes, sin abandonarlos definitivamente. Los funcionarios estadounidenses en Puerto Rico favorecen medidas semejantes, combinadas con un programa de esterilización de las mujeres, programa enér-

gicamente condenado por el Obispo de San Juan.

Poco a poco las autoridades coloniales se acercan a la solución que los católicos han estado proclamando desde hace tiempos, la creación de una clase autónoma de campesinos minifundistas. Los experimentos invocados por los católicos prueban que en condiciones tropicales una familia puede vivir en relativo confort con tres acres de suelo intensamente cultivado en sistema rotativo, después de establecerse a poco costo (un acre equivale a 4,047 metros cuadrados); de tal manera que con \$1,000 en moneda de Estados Unidos, podría proveerse a cada familia con una casa, una vaca, instrumentos de labranza, y suficiente dinero para mantener a sus miembros durante un año hasta que la finca esté en condiciones de producir.

Pero los dueños de las plantaciones y los intereses invertidos en las industrias derivadas de ellas temen los resultados de una clase campesina autónoma, y se oponen a todo otro sistema de colonización como no sea a corto plazo, que les permite controlar las cosechas completamente y dominar la economía del campesino; pretextan que es necesario este control para proteger las tierras de cultivos dañinos.

Los católicos urgen la propiedad de una casa y un pedazo de tierra como la mejor garantía para la estabilidad social de las Antillas y la seguridad interna de las familias. El pequeño propietario, debidamente asistido, no va a abusar de su tierra, como lo hacen el siervo de la gleba o el jornalero mal pagado.

La opinión pública se hace sentir. En Trinidad se encapetó un proyecto del Estado que tendía a adquirir grandes terrenos baldíos para distribuirlos solamente en forma de préstamo; y en Granada el Gobierno ha consentido en continuar la adjudicación de tierras con propiedad completa. En otras islas la lucha continúa.

LA “IGLESIA NACIONAL” QUE HITLER SE PROPUSO

(Por Max Jordan, Corresponsal de NC en Alemania).

FRANCFURT, (NC).— Todos los servicios divinos de los domingos habían de ser abolidos, las propiedades eclesiásticas confiscadas por el Estado, borrada la Biblia y con ella toda la literatura cristiana, para ser reemplazada por la “Mein Kampf” de Hitler, fuente e inspiración de todos los “sermones” predicados desde los púlpitos y los altares de una nueva Iglesia.

En lugar del bautismo, la santa comunión y el matrimonio cristiano, completamente abolidos, tendría que ser celebrado un juramento de lealtad a Alemania; el Viernes Santo los jóvenes volverían las espaldas a la Cruz, para celebrar fastuosamente en cambio el Día Nacional de la Juventud; los matrimonios derivarían su legitimidad de un volumen de Mein Kampf, la mano derecha de los contrayentes puesta sobre el libro. De las torres de los templos descendería arrancada la cruz, para dejar su lugar a la svástica, “pues el Salvador ha venido a nos en Adolfo Hitler”.

Tales, a grandes rasgos, los planes, descubiertos ahora, para establecer bajo la égida del nacionalsocialismo después de que Hitler ganase la guerra, la llamada “Iglesia Nacional del Reich” en una supuesta “reforma eclesiástica” de 16 puntos concluidos en 1943.

La Iglesia Nacional se haría cargo de todo el culto con poderes totales, imbuida completamente de la doctrina racial nazi, dirigiendo todos sus esfuerzos “a acabar con las ideas cristianas, enteramente contrarias a las tradiciones y al carácter del pueblo alemán.”

En lugar de los sacerdotes y los ministros —Cualquiera fuese su confesión— sólo ejer-

ALARMA UNA DIOCESIS COLOMBIANA LA INTRUSION PROTESTANTE

MEDELLÍN, (NC).— Las parroquias de la diócesis de Santa Rosa de Osos se empeñan en una campaña de oraciones y refutación de errores y herejías ante el reciente establecimiento en la población minera de Segovia, de una activa secta protestante, “cabeza de puente para dominar el nordeste de la diócesis”, según dice su Obispo Mons. Miguel Angel Builes, en pastoral que refuta la herejía y encarece oraciones a la Virgen Santísima.

ROMA, CENTRO DE REFUGIADOS, VE ALIVIAR MISERIAS

ROMA, (NC).—El Servicio de Auxilios de Guerra de la National Catholic Welfare Conference incluyó en su programa de Navidad el reparto de 6,000 paquetes conteniendo regalos para niños, más de 500 bultos de alimentos de la agencia CARE, amén de la contribución en dinero, alimentos y ropas dada a la Comisión Pontificia de Auxilios y a grupos locales de beneficencia.

En Roma, 3,000 niños, después de asistir a una función de cinematógrafo, recibieron sus regalos de Noche Buena; otros 2,000 fueron obsequiados en las casas curales de la ciudad. Igual cosa se hizo con miles de pequeñuelos en Palermo, Nápoles y otras ciudades.

Además de las familias pobres de Roma favorecidas con los alimentos, se distribuyeron regalos entre otras 250 familias de refugiados serbios, croatas, eslovenos, polacos, austriacos, alemanes, lituanos, checos, ucranianos, rusos y rumanos.

cerían funciones religiosas los “predicadores del Reich”; las ceremonias habrían de celebrarse, no los domingos, destinados al entrenamiento militar del pueblo, sino los sábados en la tarde.

El documento fué considerado por sus autores “estrictamente secreto”, y su anuncio al público esperaría hasta que el régimen nazi obtuviese la victoria.

IMPRESA ACCION CATOLICA

Imprenta—Rayado—Encuadernación

SE VENDEN CUADERNOS

Antes de ordenar sus trabajos háganos una visita.

BALANCE de las Elecciones en Venezuela

CARACAS, (NC). — Bajo la garantía de las Fuerzas Armadas Nacionales, con ejemplar orden que fué como una calma ansiosa después de la tempestad política de la campaña, los venezolanos eligieron el 14 de diciembre Presidente de la República y Cuerpos Colegiados, ganando en la lid electoral el partido oficial Acción Democrática, eminentemente laico y socializante, que postulaba al solio a un novelista de fama, el señor Rómulo Gallegos.

Adversario de AD era el partido social-cristiano COPEI (Comité Organizador Político Electoral Independiente) que a pesar de irregularidades múltiples y de la parcialidad administrativa, logró duplicar la votación que obtuvo el año anterior en las elecciones para constituyentes. En 1946 contaba con 19 representantes, frente a 137; hoy, ante 85 contrincantes parlamentarios, contará con unos veinte diputados y cuatro senadores.

Gallegos acusó a su favor un total de 850,000 votos; el Dr. Rafael Caldera, de COPEI, logró 280,000. Un tercer partido, el Comunista, que postulaba al Dr. Gustavo Machado, más en una aventura de propaganda política que electoral, reunió 40,000 votantes que escasamente le darían un diputado.

Conviene advertir, preguntándose en qué condiciones se realizaron las elecciones, dos artificios principales que perjudicaron grandemente a los venezolanos de la oposición. En primer término, el presente Estatuto Electoral fué hecho por Acción Democrática con calculada consideración de las elecciones que iba a presidir; y así estableció un sistema desproporcionado en el cómputo de los votos. COPEI quedó en situación desventajosa, teniendo que renunciar a grandes residuos electorales en sitios en donde su penetración no ha sido completa, pues apenas tiene dos años de fundado. Así se da el caso de un Estado como Cojedes, de escasa población, donde con sólo 7,000 votos AD

(Por Enrique Díaz Ruíz, Corresponsal de NC en Caracas).

saca dos diputados y dos senadores, al paso que COPEI apenas logra con 47,701 votos en el Distrito Federal (una de las zonas más densamente pobladas) 3 diputados y un senador adicional.

Por otra parte, se comprobó que muchos votantes, tanto en Caracas como en otras poblaciones de la República, al presentarse a las mesas se encontraron con que ya otras personas habían votado por ellos; si este escándalo se ha consumado en escala nacional, constituye a todas luces un fraude electoral.

En Maracaibo, la segunda ciudad de Venezuela, y capital por antonomasia del petróleo, se descubrió en casa de un líder de Acción Democrática un expendio fraudulento de cédulas de votación, hecho severamente penado en el Estatuto Electoral que se investiga al presente para determinar su cuantía y los culpables ciertos.

Ante el reclamo de la prensa de la oposición, voceros del Gobierno contraatacan lanzando el cargo de una conspiración contra éste.

PANORAMA GATOLICO

El mismo Dr. Caldera, al reafirmar que COPEI como fuerza cívica, inspirada en principios sociales cristianos, busca la consagración de una democracia genuina por vías pacíficas, agregaba: "El pueblo pide que continúe la oposición vigilante frente a la gestión oficial, y así como se condujo tal oposición frente a Betancourt (Rómulo, Presidente de la Junta Revolucionaria) se hará frente a Gallegos, pues éste es solamente extensión del Gobierno anterior. Desde luego, continuará siendo una oposición constructiva, que no ha negado ni negará su aporte a todo lo que vaya en beneficio nacional."

En cuanto concierne al panorama católico, los nubarro-

nes de la disimulada hostilidad no se disiparán por mucho tiempo; para ser más precisos, el tiempo que se mantenga en pie la colección de leyes anticatólicas, pese a las reiteradas aseveraciones del señor Gallegos, que dice respetará la religión, con la coletilla: "desde luego, dentro de lo que permitan las leyes".

Su Partido se apresuró a explotar hasta la saciedad una carta firmada por algunos sacerdotes, que recogía y recalca lo del respeto oficial a la religión. La carta fué profusamente repartida por los partidarios de Gallegos a la puerta de muchos templos católicos en el país. ¿Qué pretendía AD, partido laicizante sobre todo en el campo educacional, con ese boato pre-electoral de respeto?

Se han dado muchas respuestas. Si se tiene en cuenta la trayectoria anticlerical de Acción Democrática, cabe pensar que primordialmente pretende formar un verdadero cisma valiéndose de la conocida distinción entre el clero extranjero y el que ellos llaman nacional.

(El apellidado clero extranjero dirige la mayoría de los centros de educación privada en Venezuela, hoy blanco de la campaña de laicismo del Ministerio de Educación. Por otra parte, órganos de prensa oficiosos difundieron y fomentaron las extrañas andanzas del fundador de una Iglesia Apostólica Venezolana, el ex-sacerdote ordenado a engaños y reducido al estado seglar, Luis F. Castillo Méndez).

Para un electorado sometido por prolongadas dictaduras y tumultuosas revoluciones al letargo en el ejercicio de sus derechos cívicos, o a la exaltación precipitada de sus derechos, la última experiencia electoral ha sido valiosísima. COPEI ha contribuido grandemente a esta educación cívica del pueblo. La corriente marcada es la de sana reacción frente a cualquier sectarismo por un lado; por otro, el amplio y cálido recibimiento al mensaje social-cristiano que Caldera y los suyos llevaron a las muchedumbres que los escucharon en la reciente campaña política, mensaje que continuarán repitiendo en esa cámara de resonancia nacional que es la Asamblea.

SIGUE TITO ENSAÑADO EN LA ARQUIDIOCESIS DE ZAGREB

BARI, Italia, (NC).—Desde el arresto, proceso y prisión del Excmo. Mons. Luis Stepinac, su Arquidiócesis de Zagreb ha continuado siendo blanco de la opresión comunista; los dos Obispos Auxiliares, Monseñores Francis Salis-Sewis y José Lach se encuentran prácticamente arrestados, y OZNA, la policía secreta comunista, les ha prohibido traspasar los límites de la ciudad sin un permiso que deben solicitar 30 días antes a la policía. Previamente sólo tres días de aviso exigía.

De esta manera se dificulta la misión de los Obispos.

Actualmente unas 60 parroquias de la arquidiócesis carecen de sacerdote; los párrocos o languidecen en prisiones inhumanas, o han sido obligados a huír.

Tales los informes que han logrado filtrarse a través de la censura, añadiendo sus revelaciones a las hechas sobre la suerte de 104 sacerdotes en

la cárcel de Stara Gradiska, el asesinato de otros padres, y la expulsión de monjas de sus conventos.

(Sin embargo, una comisión de ministros protestantes estadounidenses que visitó Yugoslavia a mediados de año, cuando todo esto sucedía, declararon a su regreso que bajo Tito había "libertad fundamental de cultos").

En Karlovac, a 30 millas al suroeste de Zagreb, los comunistas han asesinado a ocho sacerdotes, y han forzado a otros 17 a abandonar sus parroquias durante los últimos seis años; de tal modo que hoy queda tan sólo un sacerdote en Karlovac para atender las necesidades de 20,000 católicos, que por otra parte son amenazados cada vez que los comunistas les sorprenden yendo a la Iglesia.

Dos noches del mes de Julio se repitieron los ataques, comunes en toda Yugoslavia, contra congregaciones religiosas; un grupo de malhechores asaltó el convento de las Hermanas de San Vicente en Velike, Bukovac, cometiendo crímenes de violencia contra las monjas y golpeándolas con crueldad en ambas ocasiones, para luego saquear la casa.

ANUNCIE EN 'ADELANTE'

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G. E. Mazda



Para que su vista no se resienta con el trabajo que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza. El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA

"SIEMPRE A SUS ORDENES"

COLON

SI QUIERES HACER PATRIA ELEVA EL NIVEL MORAL DEL PUEBLO PANAMEÑO DANDOLE BUENA LECTURA

La Cruz Roja ha sido inspirada por el Cristianismo, dice el Arzobispo de Quito

QUITO, (NC). — La paz, fruto de la justicia, que ha de consolidarse con la extensión del reinado del amor, no puede existir con las actitudes paganas, lacras de la civilización greco-romana, como son el odio al extranjero, la opresión al esclavo y el envilecimiento de la mujer, dijo el Exmo. Mons. Carlos María de la Torre, Arzobispo de Quito, al pronunciar el discurso conmemorativo del vigésimo quinto aniversario de la Cruz Roja Ecuatoriana.

La Cruz Roja, afiliada a la organización internacional, cuida en el Ecuador de la protección a la infancia, la prevención social, primeros auxilios clínicos, asilos de inválidos, y socorros de emergencia en catástrofes extraordinarias, habiendo extendido su ayuda incluso al extranjero.

“¿Cómo podría escatimar a ésta, por mil títulos benemérita institución, mi voz de agradecimiento, si ha sido inspirada, sustentada y vive del espíritu

(Por I. Robalino, Corresponsal de NC. en Ecuador)

cristiano?”, dijo el prelado ante la distinguida concurrencia reunida en el Palacio Municipal.

“Nunca como en los actuales instantes... cuando al fulgor de siniestros relámpagos destácase ya el horrendo fantasma de una guerra... es menester proclamar los preceptos de la moral eterna y defender el bien inestimable de la paz, imposible de alcanzar lejos de la moral de Cristo”. En este pasaje contrapuso Monseñor de la Torre la llamada Paz Romana, que no fué tal paz pues “en el seno del imperio no había tranquilidad en el orden... deformado por las lacras del odio al extranjero, la opresión al esclavo, el envilecimiento de la mujer”, con el cristianismo, que ha derrocado las barreras y las opresiones.

“En su seno no hay ni puede haber extranjeros, porque

todos los hombres son, no compañeros sino hermanos... Abajo también la otra columna que sustentaba el edificio social del paganismo, la esclavitud”.

PROMETESE UNA INVESTIGACION SOBRE EL SECUESTRO DE MENORES EN ALEMANIA

(Por Max Jordan, Corresponsal de NC. en Alemania).

BERLIN, (NC).—El General George P. Hays, Delegado Gobernador Militar de los Estados Unidos en Berlín, ha prometido formalmente hacer “una investigación completa” de los cargos presentados recientemente por la Jerarquía de Alemania en una nota al Concejo de Control Aliado, denunciando el secuestro en masa y el internamiento ilegal en campos de detención de 2,000 menores de edad por lo menos, en la Zona de Ocupación Soviética.

“Tengo la convicción profunda de que debe hacerse una investigación completa de esos cargos en todas las cuatro zonas de ocupación en Alemania; y en el caso de que las condiciones que Uds. denuncian prueban ser verdad, deberán tomarse inmediatamente apropiadas medidas correctivas”, escribió el General Hays a Su Eminencia el Cardenal José Frings, Arzobispo de Colonia, quien firmó la carta original de protesta como jefe de los Obispos Alemanes en la Conferencia de Fulda.

Las autoridades soviéticas en Berlín han rehusado considerar la protesta de los Obispos, pretextando que la carta fué dada a la prensa antes de llegar a conocimiento del Control Aliado, lo cual, según se sabe, no es verdad. La carta de los Obispos fué entregada al Concejo muchas semanas antes de que se filtrasen las noticias de su contenido y las recogiese la prensa. Más aún: la Jerarquía Alemana había enviado anteriormente numerosas protestas al Concejo, que no contestó ninguna.

La estricta actitud que asumen las autoridades estadounidenses puede influenciar la conducta de los oficiales rusos que ahora tratan de ganarse la opinión pública del pueblo alemán, es la esperanza que se abriga aquí.

¿ASI SE PIENSA EDUCAR AL JAPON?

(Por el Pbro. William Kaschmitter, Corresponsal especial de NC).

TOKIO, (NC).—El libro de texto publicado aquí por el Ministerio de Educación con el título “Historia de Occidente” está plagado de concepciones positivistas y darwinianas, exponiendo la evolución de los hombres de las cavernas y de sus antecesores supuestos los simios, con un espíritu que recuerda al autor materialista inglés H. G. Wells, cuya obra “Breve Historia del Mundo” el mismo Ministerio ha recomendado como la mejor para estudiar la cristiandad. Ambas medidas preocupan justificadamente a los educadores católicos en el Japón.

El resumen evangélico de la vida de Cristo contiene en el libro de texto marcadas falsedades, y concluye: “Hoy ninguno de nosotros puede creer en semejantes cuentos que narra el Evangelio acerca del nacimiento de Jesús, sus milagros y su resurrección”.

Las persecuciones sufridas por los primeros cristianos en Roma se atribuyen a su intolerancia y al carácter secreto de sus reuniones, consideradas como una amenaza contra el Estado, agrega el libro. Se abona el florecer de la cristiandad a las alianzas políticas de los Papas romanos con los Emperadores; y el Concilio de Nicea se interpreta arbitrariamente como el triunfo de la secta de Atanasio contra los arianos, bajo coacción política.

“ADELANTE”

Presidente-Director: Leonidas Aragón H.

Secretario: Manuel A. Alvarez W.

Tesorero: Juan José Moreno.

SUSCRIPCIONES

Número sueltoB/. 0.05
Seis meses 1.25
Suscripción mensual 0.25
Al año 2.50

Dirección Postal:—

Apartado 245—Panamá

ADMINISTRACION

Leonidas Aragón H.

Oficina, Ave. Norte No. 7

Impreso en los Talleres de la “Acción Católica”—Panamá.

Fuera de unas pocas palabras de elogio para uno que otro monumento artístico, la historia de la Edad Media refleja una mal disimulada hostilidad. El compilador del texto se entusiasma al salir de la “edad oscura” y entrar en “la gloriosa historia del despertar del hombre”. que con el Renacimiento y la Reforma comienza a “modelar su destino con su propia fuerza”, capaz ahora de “mirar por sobre los engaños de los sacerdotes que durante siglos, en nombre de su Dios, impidieron todo juicio libre y todo saber”.

Lo peor es que, aun cuando las escuelas privadas puedan usar sus propios textos, la escasez enorme de papel los hace imposibles, de donde la “Historia del Occidente” goza prácticamente de completo monopolio.

Antes de ser publicada, la obra fué aprobada por las autoridades de ocupación.

TEMAS SOBRE VOCACIONES

(Viene de la 1ª Pág.)

presión a ese rostro. ¡Qué bellos Cristos pinta el Padre Henrique...!

Y ahora reflexionando en mi celda, se me antoja la clase de dibujo, un símbolo de la formación sacerdotal. Para dibujar un Cristo viviente, también se necesita hacer la “mise en place”. Y cuánto cuesta! Cuántos desvelos de una madre cristiana que sueña con tener un hijo sacerdote, cuántas plegarias hechas a Dios, para que no sean infructuosos sus esfuerzos y los que hará su hijo también. Con cuánta devoción se forma en el hogar el primer esbozo de Cristo Sacerdote a quien representará el hijo más amado, el más diligente, el de corazón más grande.

Después en el seminario vendrá la dura tarea de borrar, acentuar, contornear las líneas que harán del joven un santo sacerdote, un hermoso Cristo viviente.

El hogar y el seminario cuán íntimamente unidos están! Sin seminario no habrá sacerdotes, no habrá quién bendiga, santifique y establezca los hogares.

Alfonso Ruiz L.

(Seminario)

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

“La Estrella”



Lotería Nacional de Beneficencia

INSTITUCION DEL ESTADO QUE CON SU PRODUCTO ATIENDE TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CARIDAD EN LA REPUBLICA.

Pruebe su suerte comprando todas las series de billetes del Sorteo Ordinario y de los “3 Golpes”.

NO COMPRE CHANCE CLANDESTINA.

PROTEJASE UD. MISMO AYUDANDO A

LOS NECESITADOS.

COMPRE UNICAMENTE BILLETES DE LA

Lotería Nal. de Beneficencia

Movimiento de A. C.

El Sacro Colegio Cardenalicio pondera la labor del Papa en 1947

CIUDAD DEL VATICANO, (NC).—El estado general de salud de Su Santidad el Papa Pío XII ha sido bueno, sin embargo un resfriado persistente le hizo cancelar sus tradicionales audiencias y presentaciones en público durante la Navidad.

A pesar de esto Su Santidad trabajó todos los días en sus habitaciones privadas, y pronunció personalmente su Mensaje Anual de Navidad al mundo, hablando ante los micrófonos instalados a propósito en el salón llamado de San Juan, de modo que sus oyentes escucharon directamente las palabras del Papa, y no una grabación fonográfica.

El tradicional saludo de Navidad del Colegio de Cardenales al Papa usualmente presentado en persona por Su Eminencia el Cardenal Genaro Granito Pignatelli di Belmonte, Dean del Sagrado Colegio, fué dirigido por escrito, haciendo el Cardenal especial mención de tres puntos:

(1) La extraordinaria serie de canonizaciones y beatificaciones durante el año pasado, por la cual Su Santidad aumentó el número de intercesores ante Dios, y ha inspirado y fortificado la fe frente a las enormes dificultades que acosan a la Iglesia en todas partes: tales la ola de paganismo que trata de sumergir a la juventud católica, las sangrientas o incruentas persecuciones en muchas tierras, y la hostilidad demostrada hacia la persona del Papa por la maliciosa y equívoca interpretación de sus intenciones y acciones.

(2) El continuo interés del Santo Padre por el desarrollo de la Acción Católica, que ha estimulado e inspirado a los seglares, hombres y mujeres, promoviendo este apostolado de Cristo en cooperación con la Jerarquía.

(3) El gran número de peregrinos de todo el mundo, de toda clase y condición, creyentes e incrédulos, y otras personas inspiradas en el buen entendimiento y guía recibida del Santo Padre.

LA NOVENA AL NIÑO DIOS EN LA CASA PRESIDENCIAL DE COLOMBIA

BOGOTA, (NC). — En el Palacio de la Carrera, morada presidencial del Dr. Mariano Ospina Pérez, se ha rezado ante un hermoso pesebre la Novena al Niño Dios, con la participación del Mandatario, su señora esposa e hijos, los secretarios de la presidencia y el personal del servicio doméstico.

Un grupo de soldados del Batallón de la Guardia Presidencial, acompañados de un maestro organista, cantó los villancicos y otras canciones de Navidad.

El hecho no se registraba desde hace varios lustros.

LA ACADEMIA FRANCESA HONRA A SU SANTIDAD PÍO XII

PARIS, (NC).—La Academia Francesa otorgó unánimemente la gran medalla de la lengua a Su Santidad el Papa Pío XII, honrando así su maestría en dicha habla,

según comunicó formalmente al augusto Pontífice el Excmo. Mons. Angelo Giuseppe Roncalli, Nuncio Apostólico en París, y quien estuvo presente en la sesión de la Academia en que su secretario Georges Lecomte anunció la decisión.

Por primera vez desde su establecimiento en 1635, la Academia confiere tal honor a un Pontífice.

Declara el cuerpo académico que quiere reconocer con esa medalla la fluidez excepcional, la distinción y la elocuencia con que el Papa Pío XII habla la lengua francesa y domina su ritmo y acento. La Academia menciona con respetuosa gratitud los magníficos discursos que Su Santidad pronunció, cuando era el Cardenal Pacelli como Legado Pontificio, en las fiestas de Lourdes y Lisieux, y en la Catedral de Notre Dame de París.

Los notables escritores y literatos presentes en la asamblea aplaudieron calurosamente la decisión de la Academia.

Una Peregrinación nocturna sella la devoción Mariana en Chile

SANTIAGO, (NC).—A pesar del extendido ambiente de laicismo, continúa arraigada en el pueblo chileno la devoción a la Virgen María, tal la reflexión al contemplar los millares de fieles que se congregan en el templo colonial de San Francisco en esta Capital, ante la pequeña imagen de María que trajese consigo el fundador de Santiago don Pedro de Valdivia en 1541.

La escena se repite en todas las iglesias de la nación, que celebra el Mes de María no en mayo, cuando aquí es invierno crudo, sino en noviembre, cuando florecen los rosales.

La devoción culmina el 8 de diciembre con la fiesta de la Inmaculada Concepción; los templos parecían estrechos para contener las multitudes que se acercaban a recibir la Santa Comunión ese día. Las radioemisoras habían transmitido los rezos del Mes, contribuyendo a llevar al ambiente el fervor mariano.

Este año las celebraciones revistieron mayor piedad y entusiasmo, en ciudades, campos y villorrios. Sobresalió por su pintoresco carácter la peregrinación gigantesca que visitó el Santuario de los Vázquez, consagrado a la Inmaculada Concepción en Casablanca, sobre el camino que conduce de Santiago a Valparaíso, allegando un total de 70,000 romeros; muchos de ellos viajaron a pie durante la

noche por los cerros y quebradas del agreste camino para llegar al amanecer al Santuario.

Curicó, en la Diócesis de Talca, celebró solemnemente su primer Congreso Mariano.

UN REGALO DE NAVIDAD PARA CHINA: SU CONSTITUCION POLITICA

SHANGAI, (NC).—Por vez primera en la historia de China, el día de la Navidad fué fiesta nacional, al entrar en vigencia el 29 de diciembre la nueva Constitución Política, gracias a una moción del Excmo. Mons. Paul Yu Pin, Arzobispo de Nanking y miembro de la Asamblea Constituyente.

A través de las amenazadoras nubes de la guerra civil, se colaron algunos destellos de Belén para alumbrar con un mensaje promisorio la vastedad del Celeste Imperio, que a pesar de sus 400 millones de paganos, va perdiendo poco a poco su condición de tierra de misiones conforme avanza el cristianismo.

Aun en el tumultuoso y alocado Shanghai, las iglesias apenas podían abarcar las inmensas muchedumbres que asistieron a la Misa del Gallo. Por otra parte, los centros misionales del país informan que centenares de católicos se trasladaron desde largas distancias para oír la Santa Misa y recibir la Comunión ese

HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 7, 8, 9, y 10.
PARROQUIAS
Santa Ana—5:00, 6:30, 8:30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12.
San Francisco — 5:30, 6:30, 7:30, 8:30, 9:30, 10:30 y 11:30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel—6:30 y 9.
Lourdes—6:30, 8 y 10.
IGLESIAS
San José—5:30, 6:30, 8, 9 y 10.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

CAPILLAS

Arzobispado—6:15 y 7.
Hospicio de Huérfanos—6, 7, 8 y 8:45.
María Auxiliadora—6:45 y 8 a.m.
Oratorio Festivo—6, 7:15 y 8:30.
Asilo de la Infancia—6:30.
Orfelinato—5:30.
Sagrada Familia—5:30.
Siervas de María—6:45.
La Visitación—6:30.
Colegio de Miramar—7:30.
Asilo de Nuestra Señora, en el Chorrillo—7.

IGLESIAS DE LA ZONA

Santa María, Balboa — 6, 7:30, y 9:30.
Santa Teresita, Boca—7.
San Vicente—6:00 y 8:30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7:30
Santa Teresita, Cecolí—7 y 9:30.

día. De algunas zonas dominadas por los rojos se nos confirma la constancia de los cristianos en su fe, como en el caso de seis católicos nativos que prefirieron morir en el tormento antes que apostatar.

En un discurso sin precedentes que dirigió por radio a su pueblo, el Presidente Chiang Kai-shek pagó tributo al "majestuoso hecho" del nacimiento de Cristo, y del sublime ideal del Salvador.

El Excmo. Mons. Antonio Riberi, Internuncio Papal en China, dirigió una carta a los miembros de la Jerarquía, saludando la feliz coincidencia de que la constitución china sea efectiva en el aniversario del nacimiento de Nuestro Señor, y encomendó las oraciones de ese día de Navidad por la paz y la prosperidad de la noble nación.

FEDERACION DE DAMAS

Reuniones de la Semana

Lunes 12 — Roperó 3 p. m.
Lunes 12 — Círculo de Estudios 5 p. m.
Miércoles 14 — Centro de Catecismo
Viernes 16 — Roperó 3 p. m.
Viernes 16 — Círculo de Estudios 5 p. m.

PARROQUIAS:

Cristo Rey — Todos los martes 10 a. m.

LEA

¡ADELANTE!

y propáguelo, es el único periódico católico en la República de Panamá

Juventud Obrera Católica

SECCION A CARGO DE LA J.O.C. DE PANAMA.

El Cuerpo Místico y la J. O. C.

Hace algunos años, un pobre sacerdote tuvo la audacia de decir a media docena de jóvenes trabajadores: "Si ustedes quieren, salimos a conquistar el mundo obrero..." Los muchachos tuvieron la ingenuidad de creer en este sacerdote, tal vez porque este sacerdote no creía en sí mismo, sino en Cristo. Creyeron que Jesús quería completar por medio de ellos la obra de la Redención.

"Es una utopía", gritó todo el mundo en torno de ellos "Es una locura acometer una empresa semejante con instrumentos tan humildes". No sabían que Dios y su Cristo se valen siempre de instrumentos humildes para realizar sus grandes empresas.

"Y los jocistas fueron primero diez, luego cien, después doscientos. Hoy son más de cien mil los que han jurado morir por la recristianización del mundo obrero".

Con estas sencillas palabras explica el Canónigo Cardijn el milagro de la J. O. C. Habla sólo de Bélgica. No nos dice que después el movimiento pasó a Francia, donde hay ya, a pesar de la guerra, más de 150.000 jocistas. Que invadió el mundo entero. Que hay jocistas negros en Madagascar y jocistas de ojos oblicuos en Tonkín. Que en Canadá 40.000 jóvenes llevan en la solapa el distintivo de la cruz y la espiga. Que se está realizando su profecía: "Pronto será jocista el mundo entero".

La J. O. C. es un milagro. Es un milagro su maravillosa conquista del más difícil de los ambientes, el ambiente degradante de los medios de

trabajo; y es sobre todo un milagro su ardiente espíritu cristiano, su conciencia de la dignidad sobrenatural del obrero, su afán de vivir íntegramente la vida de miembro de Cristo, su anhelo de restituir a Cristo Obrero toda la clase obrera, para que todos los trabajadores del mundo ocupen el lugar que les está reservado en el Cuerpo de Cristo. Es un milagro de Cristo Obrero que ha querido iluminar los negros horizontes de los tiempos modernos, con los resplandores de una juventud nueva, "fuerte, pura, alegre y conquistadora", que sin más armas que la Gracia se ha lanzado a la conquista de sus hermanos de trabajo, sumidos en el más abyecto materialismo.

"Movimiento providencial" lo llamó Pío XI. Providencial porque viene a resolver el más trágico de los problemas del siglo XX, "la apostasía de las masas obreras"; y providencial, porque ha sido querido y llevado a cabo por la Providencia que ha querido estampar en él su firma", como ha dicho el Cardenal Pacelli, hoy Pío XII.

El secreto de la prodigiosa vitalidad del movimiento jocista, no radica sólo en los métodos empleados, a pesar de ser ellos excelentes. El secreto de la J. O. C. se encierra en su profundo contenido sobrenatural. La J. O. C. es antes que nada un movimiento de la Gracia, una realización viviente, en el terreno del apostolado, de la doctrina del Cuerpo Místico. La eficacia del apostolado jocista se funda en que ha sabido revelar al obrero pobre y desamparado de todos, el plan de

Dios frente a la vida obrera. Ha sabido revelar su vocación a la vida de la Gracia, en el Cuerpo Místico, y ha sabido enseñarle a vivir esta vida de miembro de Cristo, irradiando a Cristo en el ambiente obrero. Tal es el origen y significado de la J. O. C. como movimiento especializado de Acción Católica, bendecido tantas veces y propuesto como modelo por los últimos Pontífices.

¿CON QUE PROGRESAMOS? OIGASE AL CARDENAL GRIFFIN

LONDRES, (NC).— Su Eminencia el Cardenal Bernardo Griffin, Arzobispo de Westminster, amonesta a los católicos para que no se dejen influenciar por las teorías de ciertos hombres de ciencia, ni de industriales o comerciantes, sobre la educación que debe darse a los hijos, "pues no estamos aquí para entrenar 'robots' ni máquinas, sino para educar a seres humanos".

Así habló ante una asamblea convocada por la escuela Católica de Gunnersbury, en esta capital.

"Algunos hombres de pseudo-ciencia nos quieren convencer de que el hombre es apenas algo más que un insecto; cuando la verdad es que Dios nos ha dicho que es Su imagen y semejanza. Me quedo con Dios, que sabe mejor lo que creó."

"Otra teoría que debemos corregir: no es cierto científicamente, que el hombre progresa siempre; bastaría meditar en estas guerras recientes. No hay sino una línea de progreso: que el hombre comprenda que sin Dios retrocede. Los mejores signos del progreso de la humanidad son... los santos".

Dirigiéndose a los jóvenes de la escuela, el Cardenal Griffin concluyó: "Lo que hoy necesitamos son hombres que sepan pensar, hombres de carácter, y sobre todo, hombres dispuestos a poner en obras sus convicciones cristianas."

Las vacaciones de los jóvenes Obreros

El problema de las vacaciones de los jóvenes obreros puede parecer accesorio, y aun demagógico, a los que no conocen bien las condiciones de la vida de trabajo de nuestros jóvenes en los grandes centros. Quien quiera comparar, sin espíritu preconcebido, la vida de los jóvenes obreros con la que llevan los colegiales y estudiantes, comprenderá que las vacaciones son tan necesarias para los unos como para los otros. Cuando durante cincuenta semanas, el joven obrero ha repetido los mismos movimientos en el taller, frecuentando los cursos nocturnos, respirando la atmósfera de la fábrica, no es demasiado concederle dos semanas al año para alejarse de la ciudad y de la región industrial e irse al campo para volver con sus pulmones más sanos, sus ojos más limpios y sus almas más frescas.

Las vacaciones no son un lujo para los jóvenes obreros, son un paréntesis necesario antes de emprender la nueva etapa, a menudo difícil. Quien haya organizado vacaciones al aire libre, con un grupo de ellos, habrá podido constatar los resultados benéficos y a veces las totales transformaciones que se efectúan en estos días de descanso y de vida al aire libre. Y esta influencia bienhechora no se mani-

fiesta únicamente desde el punto de vista moral y social. Pero para ello es necesario que estas estadas sean preparadas cuidadosamente.

Dos o tres semanas de estada a orillas de la mar renuevan física y, a menudo moralmente a jóvenes que creían que el único placer de la juventud es el baile, el cinema y el frecuentar muchachas. Naturalmente, para esta clase de vacaciones, hay que preparar inspectores, jefes ejercitados que sean verdaderos animadores, que sepan provocar las saludables confidencias, que organicen coros, juegos de sociedad, excursiones que, junto con recrear la vista, fortifiquen los músculos.

Durante estos días, el espíritu de asociación y aun de abnegación se desarrolla con naturalidad entre los participantes de estas vacaciones en grupo. Las conversaciones son ocasiones propicias para discutir amigablemente los problemas morales y religiosos que penetran fácilmente en sus espíritus. La oración en común, como la asistencia colectiva a la misa de la parroquia y aun las comuniones generales, no impuestas ni vigiladas, sino únicamente sugeridas, revelan muchas veces a almas ignorantes el consuelo de la vida religiosa.

CALENDARIO ARTISTICO - RELIGIOSO — 1948 —

El calendario que no debe faltar en los hogares cristianos.

PRECIOS:

1.—Calendario	B/. 0.40
6.—Calendarios	2.20
12.—Calendarios	4.50
25.—Calendarios	8.00

Pedidos por correo pago por anticipado.

LIBRERIA "SANTA ANA" Panamá.
Calle D Nº 1.

LEONIDAS ARAGON

Se encarga de la administración, compra y venta de bienes inmuebles.

OFICINA

TELEFONOS: 611 2869

AVENIDA NORTE No. 7

APARTADO 2150

KALEIDOSKOPIO

Por DON DAN

1) La Compañía Fiduciaria de Panamá, S. A.

El sábado pasado inauguró sus edificios la Compañía Fiduciaria de Panamá y sus operaciones comerciales comenzaron el lunes 3.

Formada esta nueva institución por distinguidos panameños se inicia una nueva era en los campos de la economía como puede verse fácilmente por las distintas actividades a que ésta se va a dedicar. Cuentas Corrientes y de Ahorros.

Giros y Ordenes Cablegráficas sobre el Exterior.

Cartas de Crédito; Cheques Viajeros; Depósitos Nocturnos Servicios de Planillas y Colección de Depósitos a Domicilio, Cajas de Seguridad, Fideicomiso.

Con los Depósitos nocturnos y el servicio a domicilio de Colección de Depósitos y pago de planillas a domicilio se da un paso de avanzada no empleado antes aquí donde las instituciones semejantes, más que lo que debieran ser por su índole han venido pareciendo casas de empeño donde las personas que necesitaban hacer alguna operación han tenido que presentar garantías cien veces mayor a las sumas solicitadas en préstamos.

Sin espacio para extendernos más en esta información esperamos en una nueva ocasión dar mayores detalles sobre esta nueva empresa de crédito constituida principalmente por panameños.

2) A propósito de nuestra encuesta a los Candidatos Presidenciales.

Colocados en un ambiente de la más absoluta imparcialidad pasamos a los distintos candidatos presidenciales una circular en que les hicimos las siguientes preguntas a efecto de que el electorado católico conozca cuáles son sus ideas en materia religiosa:

- 1) Cree usted que la mayoría de los panameños es católica, apostólica, romana?
- 2) Cree usted, que en virtud de ese hecho, mayoría de católicos, deben llevarse al Gobierno, los principios filosóficos y morales de la religión y la doctrina social que la Iglesia Católica pregonaba por medio de las Encíclicas de sus Papas?
- 3) De acuerdo con lo preceptuado en nuestra Constitución llevará usted a la práctica la enseñanza de la religión católica en las Escuelas Públicas?
- 4) Cree usted que las misiones católicas son necesarias pa-

ra el progreso del país y que deben incrementarse?

Este cuestionario lo pedimos fuera contestada por escrito a efecto de que las contestaciones fueran luego publicadas tal cual nos las enviaran a fin de que no se creyeran que íbamos a cambiar sus respuestas.

Hasta ahora solamente hemos recibido una contestación.

Hubiéramos querido haber tenido algunas otras más para que fueran publicadas juntas y no creyeran los candidatos que nosotros le estamos dando prelación a los unos o a los otros.

Pero como siempre hemos sido sinceros y esperamos que no habremos de dejar de serlo nunca publicamos aquí esa primera respuesta que hemos recibido reservándonos para cuando todos los otros candidatos hayan contestado, hacer los comentarios respectivos.

El Dr. Arnulfo Arias candidato del Partido Revolucionario Auténtico ha contestado nuestra encuesta así:

"Correspondo a su amable carta del 31 del pasado mes y tengo el agrado de contestar por su orden el cuestionario que con ella me dirigió:

- 1) Es evidente que la mayoría de los panameños es católica, apostólica, romana;
- 2) Es lógico que teniendo los católicos por Jefe al Papa deben atender los dictados de la doctrina social que pregoniza en sus encíclicas.
- 3) Ya el Panameñismo ha dado pruebas fehacientes en el Poder de su devoción y respeto por la Religión Católica, que es la que la mayoría del pueblo panameño practica y quiere.
- 4) Considero que las misiones católicas no sólo son necesarias sino beneficiosas para el País, y que deben recibir el mayor apoyo.

3) Rusia sigue siendo el interrogante.

Rusia sigue siendo el interrogante para la política internacional. Qué se proponen los hombres del Soviet? He aquí la pregunta que aun no hemos podido conseguir se responda, pues siempre se nos ha contestado de una manera ambigua por los teóricos soviéticos criollos. Han probado ellos que su forma de Gobierno es mejor que la Republicana y Democrática? Existe en Rusia la verdadera Libertad? Nosotros queremos creer que realmente lo que hay en la gran nación es el cambio de un Zarismo

por otro con distinto nombre. Como los antiguos Zares, Stalin sigue siendo el dueño y señor de haciendas y vidas de los rusos. Un gran filósofo y estadista inglés refiriéndose a Rusia decía. La nación Rusa puede compararse a un gran bastón con empuñadura de oro y regatón de cobre. Los Zares eran la empuñadura de oro, vino el cambio y la empuñadura quedó en el suelo y el regatón de cobre tomó la parte de arriba; pero la parte media quedó en el mismo lugar y es la mayoría verdadera del pueblo ruso que sigue soportando los mismos rigores que con los Zares con los Señores Stalin etc., etc.

GHANDI, DEFENSOR DE LOS CRISTIANOS

NUEVA DELHI, India, — (NC).—Mahatma Gandhi, interpelado por el presidente de la Liga de Estudiantes Cristianos del Punjab, declaró que "no se pedirá a los misioneros extranjeros que abandonen la India; antes bien, los cristianos estarán en libertad de ocupar posiciones oficiales, por altas que sean, en el Dominio".

En otra ocasión, enterado de que grupos cristianos han sido blanco de ataques por parte de los hindús, Ghandi expresó públicamente su indignación contra lo que llamó "una locura que no puede seguir, y que debe impedirse radicalmente si la India ha de comportarse dignamente ante el mundo".

EL PROGRESO DE LA PRENSA CATOLICA

QUEBEC, (NC). — A los cuarenta años de publicarse superados sus humildes comienzos, el diario católico en idioma francés *L'Action Catholique* es uno de los grandes órganos metropolitanos de prensa del Canadá; actualmente tiene una circulación de 70,000 ejemplares, y está en vísperas de inaugurar nuevas prensas y un magnífico edificio.

BASILEA, Suiza, (NC). — *Basler Volksblatt*, diario católico de esta ciudad, ha cumplido el 75º aniversario de su fundación, entre el júbilo de los millares de católicos que lo sostienen.

BUDAPEST, (NC). — El Excmo. Mons. Julio Czapik, Arzobispo de Eger, al dirigirse a la Asociación Católica de Escritores y Periodistas Húngaros, les urgió a mostrarse íntegramente en todos sus escritos como "heraldos de las verdades de Dios, especialmente ahora en que la crisis de la nación exige que los escritores católicos sepan definir enfáticamente que la democracia cristiana es la verdadera democracia".

PRAGA, (NC).—La prensa checa y eslovaca reproduce una noticia, clave para el estudio de la penetración rusa en la cultura nacional: una feria del libro abierta por los soviets en Kadno (40,000 habitantes) cerca de Praga, recibió durante la semana de exhibición la visita de cinco personas, amén de otros 29 organizadores o empleados oficiales.

UN COLEGIO PARA LOS SORDOMUDOS DE MEXICO, AVENTURA DE UN SACERDOTE

CIUDAD DE MEXICO, — (NC).—En declaraciones a la prensa, el R. P. Rosendo Olleta CMF, anunció los planes para la construcción en México de un Colegio para Sordomudos, después de revelar que hay en el país más de 10,000 de ellos que carecen de la más rudimentaria instrucción e ignoran todo en materia religiosa.

El "apóstol de los sordomudos", además de haber reunido centenares para enseñarles diversas asignaturas y oficios, ha logrado que algunos de ellos puedan llegar a articular el habla.

MAS MISIONEROS VICTIMAS DE LOS ROJOS CHINOS

SHANGHAI, (NC).— Despachos sin confirmación hacen temer que haya perecido a manos de los comunistas chinos otro misionero católico, el R. P. Leonidas Bruns, franciscano holandés que laboraba en Kiangchow. Según las noticias llegadas aquí el Padre Bruns fué hecho prisionero en unión de Monseñor Quentin Pessers, también franciscano, y prefecto apostólico de Kiangchow. Añádese que los rojos se llevaron consigo a otros sacerdotes extranjeros y nativos, así como a algunas monjas.

(Noticias recibidas en Arlington, Estados Unidos, informan que además de estos dos misioneros, fueron apresados por los comunistas chinos dos sacerdotes belgas, los Padres Wenders y Keymolen, según escribe el R. P. Raymond Dejaegher, del Sagrado Corazón de María, o Padre Scheut, desde Hanking en China).

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

ESTRENOS

BUENAS PARA TODOS	RESERVADAS
Chachita la de Triana	El hombre que amé.
Viuda y sabia.	Repique de gloria.
BUENAS PARA MAYORES	Su única salida.
Aguila negra.	MALA
Canto para vivir.	Vacaciones.
Del lodo brotó una flor.	

PELICULAS ESTRENADAS

BUENA PARA TODOS	RESERVADAS
Adorable rival	La Esclava.
Barbero de Sevilla	Una viudita en París.
El hijo de Robin Hood.	Charles Chaplin
BUENA PARA MAYORES	MALA
Engaño.	Bel Ami

Quema de Libros!

Calle 4a. No. 21

Acudid todos a conseguir buenos libros a precios inconcebiblemente baratos!



BELISARIO A. BROUWER

PINTOR CONTRATISTA

PRESUPUESTOS PARA TRABAJOS DE PINTURA EN GENERAL

Ave. A N° 48

Tel. 382-L